

POR LA ESCUELA CUBANA EN CUBA LIBRE

ELICIO ARGÜELLES



Tenia que votar  
contra los veteranos

NATURALMENTE —no podía ser de otra manera— el senador Elicio Argüelles fué uno de los principales instigadores de la agresión perpetrada al veteranismo en la persona del digno Capitán del Ejército Libertador Aníbal Escalante Beatón. No solamente votó contra el nombramiento del Capitán Escalante para un cargo en la Comisión de Servicio Civil, que le había sido conferido a este por el Presidente y del cual tomó posesión por manda-

to de la Ley, sino que asociado Elicio Argüelles con Alonso Pujol y otros, se movió y se mueve, activamente, con el objetivo de que la intriga diera y dé los resultados apetecidos.

Claro está, Elicio Argüelles se comporta de manera fiel a lo que ha sido la esencia de su vida. Hijo de un Coronel de voluntarios, de un español monárquico, que odiaba a los cubanos cerril y cervalmente, no recibió en la infancia otra enseñanza que la del odio a Cuba y a los cubanos. Su inspiración política fué la de Weyler, el asesino de la Reconcentración. Sus lecciones, las de Felipe II y Fernando VII; las del reaccionarismo cavernario español, que tiene su raíz remota en la Inquisición. Jamás fué cubano; su adolescencia y su vida ha transcurrido entre intitulados "condes" y "marqueses" de risible y enfatuada "estirpe" española; su propia hermana es la llamada "Marquesa de Argüelles", para la cual Cuba no es más que motivo de "viajes de placer, precedente de la Península", como reza en las crónicas sociales.

Este falangista cavernícola de nacimiento, que mamó su odio a los cubanos, durante la República se dedicó a preparar... No se sabe por qué oscuras artes dió en lograr la concesión del Fronton Jay Alai, un raro "negocio" que siempre ha lindado con el escándalo... Hizo alguna fortunita procedente de la explotación de los cubanos.

Pero siempre fué una figura anodina, gris. Jamás se supo de su existencia. Era un segundón en todos los aspectos y por esas raras circunstancias de la política al uso en nuestro país, vino a ocupar un acta de senador.

En 1937, inesperadamente, comenzó a hablarse de Elicio Argüelles. Su pobre y triste

1.-Este mo  
ción o  
liber

Al  
ses sa  
aspire  
de prog

2.-Sostene  
princip  
te, com  
emanq  
fencia

3.-Progna  
te, del  
ne sobr  
sólo en  
ganiza  
fundame  
dirto  
ciencia  
ticas y

4.-Recaba  
urbana  
del Est  
posterg  
dieros

5.-Proclam  
graduad  
nos y el

6.-Juzgamo  
naciona  
co, com  
cubania

pedón de las escuelas privadas, sin que ello envuelva gratuito baseo de  
dabar intereses ni menoscabar derechos.

Repetimos el debido reconocimiento y la justa protección para los gra  
duados de las instituciones oficiales de enseñanza, únicos llamados, se  
gún sus respectivos títulos, a desempeñar la función docente, lo mismo se  
hace de la enseñanza pública que de la privada.

PATRIMONIO  
DOCUMENTAL

EL HISTORIADOR  
DE LA HABANA

